
В последнее время в нашем 
районе вновь участились 
случаи дистанционного 
мошенничества.

Доверчивые граждане пе-
реводят на  счета злоумыш-
ленников сотни тысяч рублей, 
а то и больше. Сотрудники по-
лиции делают всё возможное, 
но оградить от мошенников спо-
собны, в первую очередь, лишь 
внимательность и здравомыс-
лие самих граждан.

ИЗЛИШНЯЯ 
ДОВЕРЧИВОСТЬ 

Недавно одному из жителей 
нашего района позвонил муж-
чина и представился сотрудни-
ком банка. Сообщил о том, что 
мошенники пытаются завладеть 
картами и  денежными сред-
ствами. И далее — стандарт-
ное  — «чтобы предотвратить 
данные действия, нужно следо-
вать инструкции». Доверчивый 
человек сделал то, что велели 
злоумышленники, после чего 
с его карты списались деньги 
(более 95 тысяч рублей).

И это не единичные случаи! 
Каждый из нас знает примеры, 
когда коллега или сосед, род-

ственник или бывший одно-
классник попадался на уловки 
правонарушителей.

По данным сотрудников 
ОМВД России по  Читинско-
му району, чаще всего злоу-
мышленники представляются 
сотрудниками банков, служб 
безопасности, сотрудниками 
полиции, прокуратуры ФСБ. Да-
лее в ход идут разные истории: 
«Неизвестные пытаются снять 
с вашей карты деньги» или «Ваш 
сын попал в  ДТП», «Внесите 
предоплату и гарантированно 
получите миллион рублей»… 
При этом мошенники просят, 
например, сообщить персо-
нальные данные, номер карты, 
CV-код и код подтверждения, 
перевести деньги на безопас-
ные счета. И доверчивые люди 
выполняют это.

Сотрудники ОМВД России 
по Читинскому району просят 
проявлять бдительность. Если 
встаёт финансовый вопрос, 
то звоните в банк, «родствен-
ник попал в беду» — звоните 
ему или его окружению.

ПРЕРЫВАЙТЕ РАЗГОВОР!

По статистике, нередко зло-
умышленники в сети Интернет 

распространяют информацию 
о  дополнительном заработке 
и о получении прибыли, убежда-
ют перейти по интернет-ссыл-
ке (которая, кстати, приведёт 
на мошеннические платформы).

Нередко, будучи уверенными 
в подлинном участии в инвести-
ционном проекте и ожидание 
получения высоких дивиден-
дов, граждане самостоятель-
но перечисляют мошенникам 
денежные средства, суммы 
которых исчисляются миллио-
нами рублей. Например, один 
из  жителей нашего района 
решил, что «сотрудник инве-
стиционного фонда Газпром», 
действительно, заинтересован 
в увеличении прибыли забай-

кальца. В результате махинаций 
со стороны злоумышленника, 
а также разговора с ним по те-
лефону наш земляк потерял 
150 тысяч рублей.

Ещё одним из самых распро-
страненных видов мошенниче-
ства в сети Интернет, покупка 
услуги либо товара — с предо-
платой. Продавцы-мошенники 
не дают покупателям реальных 
контактных данных, догово-
ров купли-продажи или других 
официальных документов, под-
тверждающих сделку.

Пресечь подобную про-
тивоправную деятельность 
и привлечь к ответственности 
виновных порой очень сложно, 
потому что номера, с которых 

звонят, как правило, зареги-
стрированы в других регионах 
или в недружественных стра-
нах, а после махинации сразу 
исчезают.

Специалисты советуют 
не хранить ПИН-коды на ком-
пьютере или в  смартфоне. 
Прекращать разговоры, если 
абонент звонит с незнакомого 
номера и представляется со-
трудником банка, полиции или 
госоргана. Если же подозри-
тельный разговор состоялся, 
надо как можно быстрее сооб-
щить в полицию или по телефо-
ну 112. Затем придётся написать 
заявление в ближайшем отделе.

Елена ЛОСКУТНИКОВА 

ОТДЕЛ КАДРОВ 

На 103 Бронетанковый ре-
монтный завод требуются 
сотрудники.

Сегодня на  заводе сво-
бодны для трудоустройства 
51 вакансия. Например, инже-
нер-конструктор в технический 
отдел, инженер по защите ин-
формации, инженер-технолог, 
бухгалтер, слесарь-электрик, 
слесарь по  ремонту боевых 
и  специальных машин, элек-
трогазосварщик, маляр, токарь, 
фрезеровщик и т. д. Требования 
к  образованию: образование 
среднее общее, среднее про-
фессиональное, высшее.

На заводе созданы благо-
приятные условия для работы. 

Среди них: пятидневная рабочая 
неделя, своевременная оплата 
труда, полный социальный пакет, 
до места работы организована 
доставка на служебном транс-
порте, возможно предоставле-
ние общежития для иногород-
них.

103 Бронетанковый ремонт-
ный завод является градообра-
зующим предприятием в  по-
селке Атамановка Читинского 
района Забайкальского края 
и самым крупным предприяти-
ем по ремонту бронетанковой 
техники в Дальневосточном фе-
деральном округе.

По вопросам трудоустройства 
звонить по телефону: 8 (3022) 
23-01-26 или 8-924-811-41-03.

Светлана МЕЛЬНИЦКАЯ 

ТРЕБУЮТСЯ ИНЖЕНЕРЫ 
И РАБОЧИЕФИНАНСЫ 

В Забайкалье возобновили 
приём заявок на сельскую 
ипотеку.

— Россельхозбанк возобно-
вил предоставление сельской 
ипотеки жителям Забайкалья, — 
сообщил директор Читинского 
регионального филиала Рос-
сельхозбанка Борис Абагуев. — 
Правительство страны в целях 
оказания поддержки в решении 
проблем занятости и комфорт-
ной жизни на  селе приняло 
решение возобновить работу 
сельской ипотеки, реализуемой 
в составе госпрограммы «Ком-
плексное развитие сельских 
территорий». Максимальная 
сумма на  приобретение жи-
лья по программе составляет 
6 миллионов рублей.

Заёмщиками могут стать лю-
ди в возрасте от 21 до 75 лет. 
Средства предоставляются 
на приобретение жилья в сель-
ской местности. Минимальный 
размер кредита — 100 тысяч ру-
блей при первоначальном взно-
се 10%, выдаётся он максимум 
на 25 лет.

Подать заявку на ипотечный 

кредит по  программе можно 
на  цифровых сервисах «Своё 
село» и «Своё жилье». Там же 
можно найти дом или участок, 
рассчитать стоимость строитель-
ных работ, подобрать проекты 
придомовых построек или зака-
зать авторские дизайн-проекты.

Баир НАМСАРАЕВ 

В ПОМОЩЬ НАШИМ СЕЛЯНАМ
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ЭЛЕКТРОННАЯ 
КРАЖА
Как не стать жертвой мошенников?

С 2023 года улучшены условия программы сельской ипотеки.

За последние 5 лет количество киберпреступлений в Читинском районе значительно увеличилось.



2 № 34, 18 октября 2023 годаИНФОРМАЦИЯ ПРАВИТЕЛЬСТВА ЗАБАЙКАЛЬСКОГО КРАЯ

Первые обновленные реги-
ональные дороги: В Оловян-
нинском районе Забайкалья 
завершили ремонт двух 
трасс по нацпроекту.

В Забайкалье ввели в эксплу-
атацию участки автомобильных 
дорог Ононск  — Оловянная 
и  Ононск  — Единение. Это 
первые завершённые объекты 
на  сети региональных дорог 
в этом году. Ремонт стал воз-
можным благодаря участию 
края в нацпроекте «Безопасные 
качественные дороги».

— В 2024  году не  менее 
85 процентов дорог в крупней-
ших агломерациях Российской 
Федерации, а также более по-
ловины дорог регионального 
и межмуниципального значе-
ния будут приведены в норма-
тивное состояние. Уверен, мы 
сделаем это, — сказал Влади-
мир Путин во время Послания 

Президента Федеральному Со-
бранию.

Автодорога Ононск — Оло-
вянная обеспечивает подъезд 
к  районному центру Оловян-
нинского района  — посёлку 
Оловянная. Во время ремонта 
на  участке с  0  по  4  километр 
рабочие выполнили частичное 
восстановление земляного по-
лотна с  заменой пучинистых 
и неустойчивых грунтов, отре-
монтировали водопропускные 
трубы, восстановили дорожную 
одежду, произвели обустрой-
ство и укрепили кюветы. Кроме 
того, на отдельных участках по-
высили отметки уровня доро-
ги, чтобы избежать затопления 
во время паводка.

На четырёхкилометровом 
участке автодороги Ононск — 
Единение, подрядная органи-
зация восстановила земляное 
полотно, обновила водопро-
пускные трубы, а  также про-

извела устройство покрытия 
и основания из асфальтобето-
на и органоминеральной смеси. 
Трасса непосредственно прохо-
дит через село Ононск.

— Стоимость ремонта соста-
вила 257,9 миллиона рублей — 
79,8 на Ононск — Оловянная 
и 178,1 на Ононск — Единение. 
К работам на данных участках 
дороги специалисты подрядной 
организации ООО «Забдор-
строй» приступили в прошлом 
году, в этом году ремонт пол-
ностью завершили, — сообщил 
зампред краевого прави-
тельства Игорь Дубровин.

Напомним, всего в 2023 го-
ду по реализации нацпроекта 
«Безопасные качественные 
дороги» планируется отремон-
тировать 33,4 километра дорог 
в Читинской городской агломе-
рации и 252,3 километра на се-
ти региональных дорог Забай-
калья.

«ЗЕЛЁНАЯ 
ЭНЕРГЕТИКА»

В ЛИДЕРАХ ПО РОСТУ 
ПРЕДПРИЯТИЙ И ИП

ДОРОГИ ОБНОВЛЕНЫ

ГОРДОСТЬ КРАЯ

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ 
КОНКУРС

Александр Осипов обсудил 
с Татьяной Голиковой вопро-
сы занятости в Забайкалье.

Переквалификация кадров, 
возможность получения должно-
стей с более высоким уровнем 
дохода, увеличение бюджетных 
мест в вузах — все это позво-
лит улучшить ситуацию на рын-
ке труда в Забайкалье. Об этом 
губернатор Александр Осипов 
сказал в ходе видеоконферен-
ции с зампредом правительства 
России по социальной политике 
Татьяной Голиковой.

Оказать содействие регионам 
по снижению уровня безработи-
цы поручил Президент России 
Владимир Путин. На заседании 
Президиума Госсовета по во-
просу «О развитии рынка труда 
в РФ», которое прошло в сентя-
бре, он призвал сконцентриро-
вать дополнительные усилия для 
снижения безработицы среди 
молодежи. Губернатор Алек-
сандр Осипов, докладывая о си-
туации в Забайкалье, акцентиро-
вал внимание на том, что регион 
является лидером в РФ и ДФО 
по росту предприятий и ИП, что 
позволяет создавать дополни-
тельные рабочие места. В то же 
время в крае недостаточно круп-
ных организаций, которые бы 
позволили кардинально решить 
вопросы с безработицей.

— Заработная плата в  ре-
гионе растет, этот показатель 
сейчас в  среднем выше, чем 
по ДФО и по России. В 2021 го-
ду по нашей инициативе создана 
программа Правительства Рос-
сии по развитию Забайкальско-
го края. Был создан 51 проект 
по добывающей промышленно-
сти, в сельском хозяйстве, об-
рабатывающем производстве, 
транспорте и логистике, дере-
вообработке. Это позволило 
привлечь инвестиции и создать 
дополнительно 5 тысяч рабочих 
мест, — сказал губернатор.

Он добавил, что работа 
крупных предприятий на тер-
ритории Забайкалья таких как 
Култуминское месторождение, 
контейнерный терминал «Забай-
кальск», ООО «Терос» ЗК по под-
нятию залежных земель уже 
в ближайшем времени позволят 
изменить экономику и бюджет 
региона. Но все они находятся 
на удалении, к ним необходимо 
создать сотни километров до-
рог. К тому же, на предприятиях 
необходимы квалифицирован-
ные кадры, на которые сейчас 
растет большой спрос.

— Программа развития реги-
она формирует спрос на 65 ты-
сяч человек до 2029 года по тем 
специальностям, где мы уже 
сейчас испытываем дефицит. 
Таких специалистов нужно гото-

вить в вузах. В крае примерно 
125 тысяч человек с высокими 
заработными платами на уровне 
выше 80 тысяч рублей и около 
300  тысяч человек, у  которых 
зарплата колеблется от 30 ты-
сяч рублей и ниже. Если заходит 
речь об их переквалификации, 
людям нужно помочь, чтобы они 
смогли оторваться от  работы 
на время учебы, ведь им нужен 
стабильный доход для содержа-
ния своей семьи. В этом вопросе 
мы просим помощи Правитель-
ства России, — подчеркнул гу-
бернатор.

Татьяна Голикова поддержала 
инициативу губернатора, заявив, 
что для решения вопроса заня-
тости необходимо использовать 
все возможные инструменты. 
Она рекомендовала профиль-
ным министерствам принять 
во внимание все вопросы, ко-
торые прозвучали на заседании 
от региона.

— Мы должны четко пони-
мать, что делать с  цифрами, 
которые мы видим, анализируя 
ситуацию в регионе. Оценить 
потенциал Забайкалья, который 
с точки зрения занятости у него 
есть. Президент дал всем нам 
поручение, и у каждого регио-
на к решению проблемы будет 
свой индивидуальный подход 
и конкретные меры, — сказала 
Татьяна Голикова.

Строительство солнечной 
электростанции в Борзе 
находится под надзором 
Госинспекции Забайкалья.

В Государственной инспек-
ции Забайкальского края нача-
лась проверка первого этапа 
строительства солнечной элек-
тростанции в Борзе.

Новый объект «зелёной 
энергетики» начали возводить 
в апреле 2023 года, его мощ-
ность составит 60 МВт, что почти 
вдвое превышает совокупную 
мощность «Черновской и Чи-
тинской СЭС», запуск которых 
состоялся в июле 2022 года.

Именно на  «Борзинской» 
солнечной станции впервые 
в  Забайкальском крае будет 

реализована динамическая си-
стема изменения угла поворота 
солнечных панелей по отноше-
нию к солнцу, что позволит уве-
личить количество собираемой 
энергии и повысить эффектив-
ность всей системы.

По информации застройщи-
ка — компании ООО «Юнигрин 
Пауэр», — объект будет введен 
в эксплуатацию в 2024 году.

— Район для строитель-
ства выбран не  случайно. 
Борзя  — один из  самых сол-
нечных населенных пунктов 
в России. Станция будет сни-
жать сетевые потери и повы-
сит объем собственной гене-
рации в регионе, — сообщили 
в пресс-службе компании за-
стройщика.

Жители Забайкалья голосу-
ют за значимые достижения 
края.

Жители Забайкальского края 
продолжают выбирать лучшие 
достижения региона на портале 
«Достижения.рф». Интернет-го-
лосование проходит в рамках 
подготовки международной 
выставки-форума «Россия». 
Она откроется в Москве на ВД-
НХ и будет работать с 4 ноября 
этого года по 12 апреля следу-
ющего.

— Мы можем выбрать глав-
ную гордость и  достижение 
края. Представленные проекты 
и претенденты — действительно 
гордость Забайкалья. Конечно, 
достижений у нас с вами боль-
ше. И ещё столько же впере-
ди, — подчёркивал ранее губер-
натор Забайкалья Александр 
Осипов.

Жителя края активно голо-
суют за достижения, которые 

считают наиболее значимыми. 
На текущий момент на первом 
месте располагается ленд-
арт парк «Тужи». Второе место 
у экокурорта «Кука». На третьей 
строчке гордость забайкальско-
го спорта, лучница Туяна Даши-
доржиева.

Также за  внимание наших 
земляков борются Забайкаль-
ский Международный кинофе-
стиваль, Читинский дацан «Дам-
ба Брайбунлинг», гордость края, 
космонавт Евгений Тарелкин 
и Быстринский комбинат.

Отдать свой голос за самое 
значимое достижение Забайка-
лья можно на сайте «Достиже-
ния.рф».

Цель проекта «Достижения.
рф» — рассказать о достижениях 
России в 21 веке и представить 
гражданам научный, технологи-
ческий и культурный потенци-
ал нашей Родины. На портале 
представили как федеральные, 
так и региональные успехи.

Дополнительный отбор 
на предоставление грантов 
семейным фермам объяви-
ли в Забайкалье.

Минсельхоз Забайкалья 
объявил о проведении допол-
нительного конкурсного отбо-
ра на предоставление грантов 
на развитие семейной фермы. 
Об этом сообщил руководи-
тель краевого аграрного ве-
домства Денис Бочкарев.

— Ввиду неполного освоения 
бюджетных средств, предусмо-
тренных в 2023 году по данно-
му направлению, министерство 
сельского хозяйства региона 
объявило о  дополнительном 
конкурсе. Неиспользован-
ный лимит на предоставление 
грантов семейным фермам 
составляет 3,7  миллиона ру-
блей. Заявочная документация 
будет приниматься с 23 октя-
бря по 7 ноября, — рассказал 
министр.

Напомним, что ранее в этом 
году получателями гран-
тов на  развитие семейных 
ферм в Забайкалье стали гла-
вы 14  фермерских хозяйств. 
Им предоставлены субсидии 
на  сумму 159,5  миллиона ру-
блей.

Средства гранта на  разви-
тие семейных ферм могут на-
правляться на приобретение, 
строительство, капитальный 
ремонт, реконструкцию или мо-
дернизацию производственных 
объектов, а  также на  покупку 
оборудования, техники и специ-
ализированного транспорта, ав-
тономных источников электро- 
и газоснабжения. Кроме того, 
на эти средства фермеры смо-
гут приобрести сельскохозяй-
ственных животных и земельные 
участки.

Справки по  телефонам: 8 
(3022) 36-49-20, 36-48-87.

Объявлен сбор вопросов 
для «Прямого разговора» 
с губернатором Забайкалья.

Пятый «Прямой разговор 
с Александром Осиповым» со-
стоится 6 ноября. Об этом гу-
бернатор Забайкалья сообщил 
в социальных сетях.

Вопросы можно присы-
лать сообщением в  специ-

альный чат-бот в  Telegram @
Razgovor75_bot, озвучить свой 
вопрос на специальный авто-
ответчик по  номеру 122. Или 
на портале «Голос забайкаль-
ца» в специальной категории 
«Задать вопрос губернатору».

«Хочу, чтобы у каждого за-
байкальца была возможность 
рассказать, что его волнует», — 
написал Александр Осипов.

Напомним, «Прямой разго-
вор с Александром Осиповым» 
проходит с 2019 года. В про-
шлом году зафиксировано 
4,8 тысячи вопросов от жителей 
края. Больше всего забайкаль-
цев интересует качество дорог 
и вопросы социального обеспе-
чения. Чаще вопросы задавали 
жители Читы, Краснокаменско-
го и Читинского районов.

РАССКАЖИТЕ  
О ТОМ, ЧТО ВОЛНУЕТ
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ЛЮДИ И ЗВЕРИ 

Замечено, что с окончанием 
дачного периода возраста-
ет количество бездомных 
животных. В современном 
мире этому не удивляешь-
ся: детей бросают, а что 
говорить про кошек и собак! 
Причина — в людской безот-
ветственности.

Представители приютов для 
бездомных животных отмечают: 
«Несмотря на то, что четвероно-
гих беспризорников много в лю-
бое время года, нельзя отрицать 
тот факт, что проблема «дачных» 
животных стоит остро». Сотруд-
ники Государственной ветери-
нарной службы Забайкальского 
края совместно с сотрудниками 
полиции и специалистом отдела 
развития сельского хозяйства 
муниципального района «Чи-
тинский район» проводят про-
филактические рейды с целью 
разъяснения правил содержа-
ния и выгула домашних живот-
ных.

Напомним о том, что адми-
нистративная ответственность 
за нарушение дополнительных 
требований к содержанию до-
машних животных, в том числе 
к их выгулу, на территории За-

байкальского края предусмо-
трена статьёй 18.13  Закона 
Забайкальского края от 2 июля 
2009 года № 198–33 К «Об ад-
министративных правона-
рушениях». Санкции статьи 
предусматривают наказание 
в  виде предупреждения или 
наложения административного 
штрафа на граждан в размере 
от 1 до 2 тысяч рублей. За по-
вторное нарушение — штраф 
от 2,5 до 5 тысяч рублей.

Кстати, в  муниципальном 
районе «Читинский район» 
за 2023 годподрядчиком ООО 
«Пять звёзд» отловлено 804 со-
баки. За  сентябрь отловле-
но 91  (сельское поселение 
«Арахлейское» — 6 собак, сель-

ское поселение «Атаманов-
кое» — 26, «Верхчитинское» — 4, 
«Домнинское» — 10, «Засопкин-
ское» — 15, «Ингодинское» — 3, 
«Новотроицкое» — 7, «Колочин-
ское» — 4, «Сивяковское» — 2, 
«Смоленское» — 3, «Сохондин-
ское»  — 2, «Угданское»  — 9). 
За прошлую неделю (с 9 по 15 ок-
тября) отловлено 44 собаки.

Для решения проблемы 
со  сворой бездомных собак 
нужно обращаться в  службу 
отлова, а можно — в админи-
страцию сельского совета, к ко-
торому принадлежит ваш насе-
лённый пункт или к главе вашего 
садоводческого объединения.

Елена ЛОСКУТНИКОВА 

В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ 
СОБРАНИИ 

Депутаты-дальневосточни-
ки выступили с новыми ини-
циативами. Их обсуждение 
состоялось на площадке 
парламентской Ассоциации 
«Дальний Восток и Забайка-
лье». Заседание проходило 
11 октября на Камчатке, 
а круг вопросов затрагивал 
интересы всех дальнево-
сточных регионов.

Участниками общего собра-
ния Ассоциации стали пред-
седатели и вице-спикеры ре-
гиональных парламентов всех 
11 субъектов Дальневосточного 
федерального округа. Забай-
кальский край представлял 
председатель Законодатель-
ного Собрания Юрий Кон.

Главными темами обсуж-
дения стали законодатель-
ные инициативы и обращения 
в Правительство РФ, которые 
касаются увеличения объема 
господдержки сельских тер-
риторий, дополнительного 
субсидирования региональных 
авиаперевозок на Дальнем Вос-
токе, а также дополнительных 
мер по повышению доступно-
сти жилья для молодых семей. 
По всем этим инициативам ре-
шение членов Ассоциации было 
единогласным.

— Общая проблема Дальнего 
Востока — отток людей, прежде 
всего из-за непростых условий 
жизни. Новые инициативы даль-
невосточных депутатов как раз 
направлены на  то, чтобы на-

селение оставалось на своей 
родной земле, а семьи росли 
и развивались. Именно поэтому 
Ассоциация предложила дать 
приоритет по жилью молодым 
семьям, пересмотреть норма-
тивы стоимости квадратного 
метра в жилых домах, поддер-
жать развитие села, аргумен-
тировала необходимость феде-
ральной помощи для снижения 
стоимости билетов на внутрен-
них авиалиниях. Совместная 
работа парламентов всех 11 ре-
гионов ДФО — это эффектив-
ный механизм, чтобы центр 
нас услышал и  пересмотрел 
действующие законодательные 
нормы, — прокомментировал 
главные итоги Юрий Кон.

В числе других вопросов де-
путаты-дальневосточники об-
судили и одобрили обращение 
парламентской Ассоциации 
в Правительство РФ о необхо-
димости совершенствования 
порядка организации пере-
возки взрывчатых материалов 
автомобильным транспортом 
и обращение, связанное с обе-
спечением безопасности ту-
ристов. Также в федеральный 
центр направлены инициативы, 
связанные с внесением изме-
нений в ФЗ о государственном 
регулировании производства 
и оборота алкогольной и спир-
тосодержащей продукции, в Ко-
декс РФ об административных 
правонарушениях, в Земельный 
и Лесной кодексы РФ. Принято 
решение о создании при парла-
ментской Ассоциации «Дальний 
Восток и  Забайкалье» Моло-
дежного совета.

АКТУАЛЬНО

«СЕЛЯНОЧКА» ПО-ПРЕЖНЕМУ 
НАРОДНАЯ

СТАЛО ЧИЩЕ

ДАЙ ЛАПУ НА ПРОЩАНИЕ
Дачники бросают животных на произвол судьбы?

ЮРИЙ КОН: ЧТОБЫ 
ЛЮДИ ОСТАВАЛИСЬ 
НА РОДНОЙ ЗЕМЛЕ

ЗНАЙ НАШИХ 

Вокальный коллектив «Се-
ляночка» филиала МБУК 
РДК села Верх-Чита в оче-
редной раз подтвердил 
звание «Народный самодея-
тельный коллектив».

— Для нас это очень важно 
и почётно, — отмечает хормей-
стер, руководитель коллек-
тива Заслуженный работник 
культуры Читинской области, 
Почётный гражданин Читин-
ского района, ветеран труда 
Ирина Агапитова.

« С е л я н о ч к а »  с о з д а н а 
в 2003 году. В составе — жен-
щины от 60 до 82 лет. Много-
летнее содружество творче-

ских, талантливых людей стало 
залогом успеха этого коллек-
тива. Они проводят большую 
работу по организации меро-
приятий, принимают участие 
во  всех праздниках, разучи-
вают позабытые фольклорные 
песни, сочиняют сами, прово-
дят «посиделки», ведут работу 
по организации досуга пожилых 
граждан, инвалидов и  глав-
ное — сохраняют традиции хо-
рового народного пения.

Женщины не только бережно 
хранят традиции народного пе-
ния, но и передают эту культуру 
молодому поколению — в клубе 
села Верх-Чита коллектив зани-
мается со школьниками, кото-
рые нередко выступают с ними 
на одной сцене.

На протяжении 20 лет «Се-
ляночка» является постоянным 
участником смотров, конкурсов, 
фестивалей и торжеств. За пе-
риод работ завоёвано очень 
много наград, дипломов и при-
званий. На прошедшем в Чи-
те фестивале «370.Наш путь» 
женщины стали украшением 
презентационной площадки Чи-
тинского района. Они не толь-
ко исполняли народные песни, 
но и презентовали наш район, 
демонстрировали его достиже-
ния, традиции, культуру, созда-
вали атмосферу праздника.

Алексей ВОЕВОДИН 

БЛАГОУСТРОЙСТВО 

В школе села Иргень состо-
ялся субботник.

Октябрь  — традиционное 
время наведения чистоты и по-
рядка, а субботники — добрая 
традиция, объединяющая по-
коления. Одним из таких при-
оритетов является осеннее 
преображение школьной и при-
легающей к  ней территории. 
В зиму все улицы должны войти 
чистыми и уютными.

На прошлой неделе в школе 
прошёл субботник. В нём при-
няли участие педагоги и уча-

щиеся школы. Вооружившись 
необходимым инвентарем, 
ребята и педагоги приводили 
в порядок школьную террито-
рию: собирали мусор, сгребали 
листву и траву.

О б щ и м и  у с и л и я м и 
за несколько часов вся терри-
тория стала чище и красивее.

Субботник в  школе  — это 
не только мероприятие по об-
лагораживанию и очистке тер-
ритории, но и прекрасная воз-
можность сделать коллектив 
учеников и учителей ещё более 
сплоченным.

Александра КАЛИНИНА 

ДУШЕВНО 

Недавно в Доме офицеров 
Забайкальского края состо-
ялась презентация книги 
«Детство опаленная вой-
ной».

Редактором издания стала 
Ирина Щапова, председатель 
Правления Читинского город-
ского отделения общественной 
организации «Дети войны». 
Книга содержит воспоминания, 
документы, фотографии тех, 
кто в грозные сороковые годы 
был ещё ребёнком. Среди та-
ких — 90-летняя Мария Атавина 
из Атамановки. Недавно её по-
сетили представители Совета 
ветеранов п. Атамановка Нина 
Ткаченко, Галина Шевцова и ав-
тор этих строк, вручили экзем-
пляр издания.

Встреча получилась радост-
ной и душевной — Нина Вик-
торовна и Галина Анатольевна 
когда-то работали в  детском 
саду «Солнышко», которым 
25 лет руководила Мария Пав-
ловна. За чашкой чая женщины 
вспоминали детство, годы со-
вместного труда, своих воспи-
танников.

Мария Павловна закончила 

Агинское педучилище. Вышла 
замуж. Вместе с мужем выра-
стила и воспитала троих детей 
(двух сыновей и дочь). Все по-
лучили образование, стали тру-
долюбивыми и внимательными 
людьми. Есть уже шесть внуков 
и шесть правнуков, которые лю-
бят навещать бабушку, радуя 
своей заботой и вниманием.

Пожелаем Марии Павловне 
здоровья, долгих лет жизни, 
мирного неба над головой 
и всего самого хорошего!

Нина ЛУКОНИНА 

НА ПАМЯТЬ О ДЕТСТВЕ

НОВОСТИ, ФОТОГРАФИИ, 
ВИДЕО — В TELEGRAM-
КАНАЛЕ ЧИТИНСКОГО 

РАЙОНА

Для того, чтобы присоединиться 
к нам, просканируйте  

QR-код с помощью встроенной 
камеры или приложения  
для сканирования кодов.

Бродячие животные – социальная и экологическая проблема.
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АДМИНИСТРАЦИЯ МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА 
«ЧИТИНСКИЙ РАЙОН»

ПОСТАНОВЛЕНИЕ

11 октября 2023 года № 57-НПА 
г. Чита 

Об отмене действия нормативно-правовых актов 
на территории муниципального района  

«Читинский район» 

В целях приведения нормативно-правовой базы муници-
пальных нормативно-правовых актов муниципального района 
«Читинский район» в соответствие с действующим законода-
тельством, администрация муниципального района «Читинский 
район» 

постановляет:

1. Отменить и считать утратившим силу постановления ад-
министрации муниципального района «Читинский район» 
№ 96 от 02.02.2011 г. и № 397 р от 17.07.2014 г.

2. Начальнику отдела информационных технологий опубли-
ковать настоящее постановление на сайте администрации му-
ниципального района «Читинский район».

3. Контроль за выполнением настоящего постановления буду 
осуществлять лично.

Глава муниципального района
«Читинский район» В. Ю. МАШУКОВ

В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ 
СОБРАНИИ 

На эти средства по предло-
жению депутатского корпу-
са региональное Правитель-
ство реализовало наиболее 
острые проблемы, финан-
сирование которых перво-
начально не вошло в бюд-
жет 2023 года.

В бюджетном постановле-
нии, которое традиционно 
принимается депутатским кор-
пусом вместе с  главным фи-
нансовым документом регио-
на на предстоящую трехлетку, 
парламентарии рекомендовали 
Правительству края обратить 
особое внимание на решение 
в этом году 29 вопросов. Свое 
первое заседание в  новом 
созыве профильный комитет 
по бюджетной и налоговой по-
литике начал с контроля за тем, 
как исполняются поручения де-
путатского корпуса.

По словам заместителя ми-
нистра финансов края Оксаны 
Сидуновой, в течение этого года 
на решение 18 парламентских 
наказов дополнительно бы-
ло выделено 7,1 млрд рублей. 
Кроме того, в пределах утверж-
денного бюджета профинанси-
ровано решение пяти вопро-
сов на сумму 245 млн рублей. 
Четыре вопроса, по  данным 
Минфина, находятся в процес-

се исполнения, средства на ре-
шение еще двух проблем будут 
предусмотрены в проекте ре-
гионального бюджета на 2024–
2025 годы.

В частности, дополнительные 
средства направлены на уве-
личение заработной платы ра-
ботникам бюджетной сферы, 
на поддержку муниципальных 
образований, укрепление ма-
териально-технической базы 
бюджетных учреждений здра-
воохранения и  образования, 
на  лекарственное обеспече-
ние льготных категорий граждан, 
на строительство спортивных 
объектов, жилья для детей-си-
рот и  переселение граждан 
из аварийных домов. Увеличе-
но также финансирование инве-
стиционной, дорожной деятель-
ности и ряд других направлений.

Особое внимание глава 
парламентского комитета 
по бюджетной и налоговой 
политике Алексей Бутыль-
ский обратил на тот факт, что 
в бюджете этого года предусмо-
трены средства на  оказание 
финансовой помощи муници-
палитетам на разработку про-
ектно-сметной документации 
по капитальному ремонту школ 
и  детских садов. Более того, 
как заверили представители 
Минфина, в  проекте бюдже-
та на предстоящую трехлетку 
на разработку ПСД для капре-
монта 407 школ и 139 детских 

садов будет предусмотрено 
314 млн рублей.

Не менее важным решением 
глава комитета назвал и вопрос 
обеспечения телефонной свя-
зью и доступом к сети Интернет 
труднодоступных населенных 
пунктов Забайкалья. Финанси-
рование на эти цели увеличено 
на  60  млн рублей, благодаря 
чему связь появится в 14 отда-
ленных селах.

— Большинство наших пред-
ложений к бюджету 2023 года 
исполнено, какая-то часть пока 
находится в стадии реализации. 
Причем все мероприятия на се-
годняшний день подтверждены 
финансово. Их выполнение мы 
по-прежнему будем контро-
лировать, надеюсь, что в бли-
жайшее время все наши пред-
ложения будут реализованы. 
Заинтересованы в этом все — 
не только депутаты, но и испол-
нительная власть, потому что 
находимся мы в одной лодке, 
и  наши земляки ждут от  нас 
существенных шагов по улуч-
шению жизни, — подчеркнул 
Алексей Бутыльский.

Отдел по освещению 
деятельности 

Законодательного Собрания 

Подписывайтесь на стра-
ницу «Депутат Забайкалья» 
в Одноклассниках, Вконтакте 
и Телеграм-канале 

НАКАЗЫ ДЕПУТАТОВ ОБОШЛИСЬ  
БЮДЖЕТУ РЕГИОНА  

В 7 МЛРД РУБЛЕЙ

В ЧИСЛЕ ЛУЧШИХ

В ПРИОРИТЕТЕ 
БЕЗОПАСНОСТЬ 

ЯЗЫКОМ ЦИФР 

Сельхозорганизации и фер-
мерские хозяйства края за-
вершили уборку картофеля.

Всего в  хозяйствах регио-
на накопано 10,7 тысячи тонн 
клубней, что на 12% превышает 
уровень прошлого года. Сред-
няя урожайность составила 
140 центнеров с гектара, тогда 
как год назад аграрии края по-

лучали в среднем 117 центнеров 
с одного гектара.

Лидером по уборке картофе-
ля среди муниципальных обра-
зований стал Читинский район. 
Хозяйства собрали 7,7 тысячи 
тонн.

Продолжается уборка зерно-
вых культур. Средняя урожай-
ность на сегодня выше уровня 
прошлого года на эту дату.

Алексей ВОЕВОДИН 

ДОРОГИ 

На трассе Чита-Забайкальск 
ввели в эксплуатацию авто-
мобильный мост через реку 
Никишиха.

Значимость этого моста 
трудно преувеличить. Трас-
са на спуске с Песчанкинско-
го хребта всегда была и будет 
максимально загружена авто-
мобилями.

— Данная дорога имеет 
стратегическое значение, она 
связывает Россию с Китаем, 
это единственная дорога Чи-
та-Забайкальск, по  которой 
идут основные грузы, — от-
метил в сюжете ГТРК «Чита» 

главный инженер УПРДОР 
«Забайкалье» Андрей Рома-
нов. — Техника, которая пере-
ходит границу, это грузовики, 
самосвалы, бетономешалки, 
краны. Теперь мост имеет 
тоннаж до 80 тонн. Его шири-
на 14 метров, против прежних 
8,5. Перспективы для товаро-
оборота стали шире, в плане 
безопасности мостовой кон-
струкции — значительно на-
дёжнее.

Мост имеет гарантию 8 лет, 
которую даёт подрядчик. 
Специалисты уверены в том, что 
конструкция прослужит не ме-
нее трёх десятилетий.

Александра КАЛИНИНА 

ОМВД РОССИИ 
ПО ЧИТИНСКОМУ РАЙОНУ 
ПРОВОДИТСЯ ОТБОР 
МОЛОДЫХ ЛЮДЕЙ 
НА СЛУЖБУ В ПОЛИЦИЮ 
НА ДОЛЖНОСТИ:

— участковый уполномочен-
ный полиции,

— полицейский патруль-
но-постовой службы.

ЛЬГОТЫ:
— стабильная заработная плата, 
— карьерный рост, 
— ежегодный отпуск 55 суток, 
— бесплатный проезд в  отпуске 
в любую точку России (авиа и ЖД), 
— обеспечение форменным об-
мундированием, — компенсация 
за наем жилья, 
— льготная пенсия (около 13 лет 
в МВД).

ТРЕБОВАНИЯ:
— желание служить в поли-

ции,
— отсутствие судимости,
— срочная служба в Воору-

женных Силах РФ.

Обращаться по адресу: 
г. Чита, ул. Гагарина, 1 А. 
(Сосновый Бор).
Телефон: 23–46–81.


